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“Más que pensar en el otro
como un rival, debiéramos pen-
sar que todos llevamos dentro a
un adversario. En realidad, ese
rival somos nosotros mismos,
cuando boicoteamos constante-
mente nuestros proyectos y pen-
samientos positivos.Y de la mis-
ma forma en que un entrenador
consigue que su pupilo elimine
y controle los obstáculos inter-
nos que le impiden alcanzar su
nivel óptimo de rendimiento,
podemos también nosotros ma-
nejar y controlar nuestros pro-
pios pensamientos para liberar
nuestro potencial y mejorar el
propio rendimiento”.

He ahí una de las frases cen-
trales de la charla-coloquio que,
sobre “La inteligencia emocio-
nal y el coaching en tu vida”,
dio en el Club FARO Alfredo
Diez, profesor precisamente de
“coaching”, liderazgo, inteligen-
cia emocional y negociación en
la Universidad Pompeu Fabra.
Presentado por el periodista de
FARO Julio Pérez,hubo otra idea
nuclear expresada por Díez que
nutrió la misma:el que quiera al-
canzar un objetivo, sea cumplir
un sueño postergado, sacar ade-
lante a su familia o ser líder de
una empresa, debe ser primero
un buen gestor de su propia per-
sona, para luego tener éxito en
su empeño.“Porque resulta muy
útil –según su opinión– dispo-
ner de un gran número de habi-
lidades y herramientas que nos
permitan triunfar en el mundo
social y empresarial, pero estas
técnicas de nada nos valdrán si
no hemos alcanzado antes la ar-
monía y la eficacia interior en
todos los ámbitos humanos,des-
de la familia y los amigos, hasta
los compañeros de trabajo y los
clientes”.

Alfredo Díez,que prefirió des-
de el principio establecer una
relación interactiva con el públi-
co, definió el concepto de “coa-
ching”:“Es el arte de hacer que
otros saquen lo mejor de sí mis-
mos y que con ello alcancen sus
objetivos. Siglos atrás, Sócrates
ya practicaba el sistema de ense-
ñanza que denominó mayéuti-
ca, basado en preguntas que el
mismo estudiante debía ir con-
testando,hasta hallar sus propias
respuestas. Sócrates, así, daba a
luz, como su madre partera, al
conocimiento interno que el in-
dividuo lleva consigo, con pre-
guntas que to-
do el mundo
debe hacerse:
¿Cuál es el sen-
tido de mi vi-
da?, ¿qué es lo
que deseo lo-
grar? ¿Qué es
importante pa-
ra mí? ¿Cuál es
el valor de lo que estoy hacien-
do?,etc”.

La inteligencia emocional.
He ahí otra clave que reivindicó

el conferenciante para mejor ha-
cer frente a la vida cotidiana.Y
la definió como“la habilidad pa-
ra reconocer, entender y mane-
jar las emociones en nosotros

mismos y en la
i n t e r a c c i ó n
con otros. Los
últimos descu-
brimientos rea-
lizados por Da-
niel Goleman y
el Consorcio
para la Investi-
gación sobre

Inteligencia Emocional en Orga-
nizaciones nos indican clara-
mente que la inteligencia emo-
cional (IE) es el factor de éxito

más importante en cualquier ca-
rrera, más que el coeficiente in-
telectual o la pericia técnica.De
hecho,la inteligencia emocional
es responsable de entre el 85 y
el 90 por ciento del éxito de los
líderes de las organizaciones”.

Según Diez esta inteligencia
está llegando a muchas empre-
sas pero la mayoría aún hay mu-
chas que no parecen asumir
que las personas no son recur-
sos humanos sino el alma de las
mismas y que en la medida en
que sepa gestionar las emocio-
nes de sus trabajadores alcanza-
rá mayor rentabilidad a medio
plazo. “ Debe quedar muy claro
que el estilo tradicional de di-

rección basado en la imposi-
ción de autoridad mediante or-
den,control y castigo ha pasado
de moda al verificarse su inefi-
cacia. Esto significa que se aca-
bó el ‘aquí
mando yo’ co-
mo modelo de
liderazgo. Las
empresas ne-
cesitan directi-
vos gerentes
que sepan esti-
mular y dar
ejemplo a sus
subordinados.Y esas habilida-
des solo se logran con un gran
manejo de las competencias
emocionales básicas”.

Alguien del público habló de
la posibilidad de dar traslado a
este protagonismo de la inteli-
gencia emocional a las aulas,
tanto para alumnos como para

profesores.“Se-
ría capital in-
troducir en las
aulas esa valo-
ración, poder
asentar la ver-
dadera dimen-
sión de valores
como lideraz-
go, empatía y

conexión con el otro y que el
conocimiento ya se encuentra
en su interior y sólo hay que
abrirle las puertas”.

“El rival a vencer no
está en el otro sino
en el que llevamos
dentro nosotros”

Diez: “Para lograr el éxito uno debe ser
antes buen gestor de su propia persona”
El profesor de “coaching” afirmó que el factor de triunfo en cualquier carrera, más
que el coeficiente intelectual o la pericia técnica, es la inteligencia emocional

“El estilo basado en
el ordeno y mando
se ha demostrado
ineficaz, irrentable”

No al victimismo
que echa la culpa

a terceros
El éxito personal y profe-

sional sólo está reservado pa-
ra los que saben que la carre-
ra de la vida no la gana el que
supera a los demás, sino el
que, con esfuerzo y perseve-
rancia, logra superarse a sí
mismo. Esta fue otra de las
ideas barajadas en la charla
de Diez, en la que criticó“esa
actitud victimista por la cual
echamos la culpa a terceros
de nuestros resultados. Hay
que vencer a ese rival verda-
dero que está en nosotros
mismos, cuando boicotea-
mos constantemente nues-
tros proyectos y pensamien-
tos positivos. Ser inteligente
emocionalmente exige ser
protagonista y no víctima,
pensar en positivo porque ha-
cer lo contrario no nos da po-
der personal. Siempre, cuan-
do hay un obstáculo en el ca-
mino, en vez de refugiarse en
la argumentación victimista
debe hacerse una pregunta:
qué hacer para mejorar la si-
tuación. Porque no hay reali-
dad sino la visión que tene-
mos de ella y siempre tene-
mos dentro más potencial del
que creemos para adaptarla a
nuestros intereses”.

Nuevos liderazgos
Las relaciones dentro de la

empresa, tarea fundamental
de este profesor de “coa-
ching”, ocuparon gran parte
de la charla que mantuvo
con el público, si bien dejó
clara la aplicabilidad de sus
palabras a otros ámbitos de la
realidad, como el amor, la re-
lación con los hijos... “Aún
quedan muchos directivos
empresariales –afirmó– que
entienden a su equipo como
un rebaño, como un medio
para un fin, que los mandan
en vez de liderarlos, influirlos.
Eso es irrentable”.

“Con curiosa coincidencia
–dijo–, los resultados que ob-
tenemos como consecuencia
de nuestras acciones o con-
ductas son el reflejo de nues-
tros pensamientos”. Por ello,
la mejora de nuestro rendi-
miento y la posibilidad de ser
‘líderes internos’ se produci-
rá solo cuando hayamos enri-
quecido nuestros modelos
mentales, generando así nue-
vos y mejores resultados”.

Alfredo Diez (izquierda) fue presentado por el periodista de FARO Julio Pérez. // Jesús de Arcos

El público no dejó un hueco libre en el auditorio do Areal. // Jesús de Arcos
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